

Goldener Ehrenring für „Sir Henry“

Landkreis zeichnet Altenbrucher aus / Böhack: „Die vielen ehrenamtlich tätigen Bürger haben höchsten Respekt verdient“

Von **Egbert Schröder**

KREIS CUXHAVEN. Eigentlich stand er angesichts seines jahrzehntelangen Engagements im Mittelpunkt der Ehrung. Doch Henry Böhack (89) nutzte die Chance, um ein flammendes Plädoyer für das Ehrenamt zu halten: „Alle diese Menschen, die sich ehrenamtlich engagieren, haben den höchsten Respekt verdient.“ Und diesen Respekt haben die Kreistagsabgeordneten auch vor Böhacks Engagement und zeichneten ihn mit dem goldenen Ehrenring des Landkreises aus.

Sichtlich bewegt nahm Böhack diese Auszeichnung entgegen, die Landrat Kai-Uwe Bielefeld mit einer Laudatio einleitete. Darin hob er insbesondere Böhacks Leistungen in der regionalen Pferdesportszene hervor. Ohne „Sir Henry“ hätte es zum Beispiel das Duhner Wattrennen nie gegeben.

Seit 1974 (und bis vor wenigen Wochen) habe Böhack an der Spitze des Wattrenn-Komitees gestanden und dafür gesorgt, dass sich in Cuxhaven die aktiven Reiter und unzählige Prominente („...von Ministerpräsidenten über Minister bis hin zu Exzellenzen“) die Klinke in die Hand gegeben hätten. Das Wattrennen sei für die kommunale Seite kostenlose Werbung für die Region: „Die Veranstaltung ist Dein Lebenswerk.“ Darüber hinaus habe der Landwirt in jungen Jahren an zahllosen Reitsportveranstaltungen



gen aktiv teilgenommen oder sie später moderiert.

Böhack selbst nahm diese höchste Auszeichnung des Landkreises Cuxhaven stellvertretend für viele andere Bürgerinnen und Bürger entgegen, die sich aus freien Stücken gesellschaftlich engagieren. „Eine ‘Ohne-mich-Gesellschaft’ ist eine arme Gesellschaft“, so seine Überzeugung.

Böhack, der als erster Nicht-Politiker oder Ex-Verwaltungschef diese Auszeichnung entgegennahm, nutzte die Gelegenheit auch für einen Appell an die Kreistagspolitiker: „Bewahren Sie das Verbindende und nicht das Trennende in der Politik. Zur Politik gehört dazu, die Meinung anderer Menschen zu akzeptieren und zu respektieren.“

Der Vorsitzende des Kreistages **Jörg-Andreas Sagemühl** (l.) und Landrat **Kai-Uwe Bielefeld** zeichneten **Henry Böhack** mit dem Ehrenring des Landkreises Cuxhaven aus. Böhack wurde unter anderem von der langjährigen Geschäftsführerin des Wattrenn-Komitees, **Beatrice Lohmann**, bei der Ehrung begleitet.

Foto: Schröder

Erst acht Ehrenringe vergeben

Der seit 1991 vergebene Ehrenring ist die höchste Auszeichnung des Landkreises Cuxhaven. Bislang haben ihn die Kreistagsabgeordneten **Dr. Klaus Döhner** aus Midlum (†), Ehren-Landrat **Martin Steffens** aus Lamstedt (†), **Wolf-Dieter Lutz** aus Wremen, Ehren-Landrat **Martin Döscher** aus

Köhlen, **Martin Bensen** aus Beverstedt, **Hermann Gerken** aus Otterndorf sowie der ehemalige Oberkreisdirektor **Jürgen Prieb** (Cuxhaven, †) erhalten. Der Altenbrucher **Henry Böhack** ist der erste Ehrenring-Träger, der nicht in Kreispolitik oder -verwaltung tätig war oder ist.